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DIPUTADO RICARDO MONREAL; MÁS DE 10 MIL PERSONAS SE INSCRIBIERON 
COMO ASPIRANTES A CARGOS DEL PODER JUDICIAL 

  
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, informó que, por lo que respecta al Poder Legislativo, 

más de 10 mil personas se inscribieron como aspirantes a una candidatura para la elección 
de jueces, juezas, magistradas, magistrados, ministros y ministras del Poder Judicial que 
se realizará el próximo 1 de junio de 2025. El legislador señaló que este domingo 24 de 
noviembre se cerró la fecha de las inscripciones, como se indica en la convocatoria que se 
publicó en el Diario Oficial de la Federación el 15 de octubre de 2024. Me alegra una cosa: 
que no haya funcionado el pronóstico del fracaso en la inscripción. Fue una gran cantidad 

de personas y de muy buen nivel, de todas las especialidades y de un gran nivel académico, los inscritos. Ha 
sido un proceso distinto y complejo, porque es la primera vez que, en la historia de la República, sucede una 
cosa así: que vamos a ir a las urnas a votar por los aspirantes a juzgadores y a juzgadoras. Ahora es una 
novedad lo que estamos haciendo, y yo confío más en que el pueblo elija, porque es falso que se vaya a retornar 
a donde había una sola persona que dominaba los tres Poderes con un poder absoluto, e incluso en la última 
etapa postrevolucionaria se mezclaban y había una subordinación completa de la Corte hacia el Ejecutivo. Muy 
pocos periodos han sido destacados por la independencia y autonomía del Poder Judicial. Es totalmente falso 
de que en alguna parte de la historia prolongada haya gozado de plena autonomía la Corte. Monreal 
Ávila comentó que a partir de ahora va a haber otras etapas que están marcadas en el calendario, para 

seleccionar las listas definitivas que irán a competir en los más de 800 cargos que se tienen programados para 
elegir en 2025. 
  
CLAUDIA SHEINBAUM; ANUNCIA CAMPAÑA NACIONAL “ES TIEMPO DE MUJERES SIN VIOLENCIA” 

  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, desde Álvaro Obregón, Michoacán, anunció la campaña nacional 

permanente Es tiempo de mujeres sin violencia, como parte de las acciones para garantizar la igualdad 
sustantiva, la cual ya está establecida en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Ya en el 
4o. constitucional dice que las mujeres deben tener igualdad sustantiva, que no debe haber salarios distintos 
para las mujeres y los hombres si hacemos el mismo trabajo y que no debe haber violencia contra las mujeres. 
Por eso, ya está en la Constitución, ya se publicó, ya es parte de un decreto. Y, por eso, esta campaña que 
inicia a partir del día de hoy, que es Tiempo de Mujeres, pero no solo es Tiempo de Mujeres, es Tiempo de 
Mujeres sin violencia. Asimismo destacó que la campaña, que se pondrá en marcha a partir de hoy en el marco 
del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, forma parte de las acciones del Gobierno 
de México para reconocer que mujeres, niñas y jóvenes deben tener acceso a todos sus derechos. Las mujeres 
tenemos voz, tenemos participación, entre todas y todos estamos construyendo un país más igualitario. Señaló 
que gracias a que desde 2018 cambió el modelo económico, actualmente se apoya a 35 millones de familias 
con los Programas para el Bienestar, los cuales el próximo año tendrán una inversión social de casi un billón 
de pesos. Explicó que además de que se continuarán los apoyos ya existentes, se crearán tres nuevos 
Programas del Bienestar: la Pensión Mujeres Bienestar de 60 a 64 años, que en 2025, en su primera etapa, 
apoyará a quienes tengan 63 y 64; la nueva beca universal de educación básica “Rita Cetina Gutiérrez”, que el 
próximo año iniciará beneficiando a estudiantes de secundaria; así como el programa Salud Casa por Casa 
para adultos mayores y personas con discapacidad, quienes recibirán la visita en sus domicilios de 22 mil 
médicos, médicas, enfermeros y enfermeras que serán contratados. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; CELEBRA 
EXTRAORDINARIA PARTICIPACIÓN EN EL PROCESO PARA LA RENOVACIÓN DEL PODER JUDICIAL 

  
El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, celebró que la convocatoria para 

participar en la renovación del Poder Judicial haya sido un éxito, mismo que se vio reflejado en la extraordinaria 
respuesta de las 11 mil 904 personas que se registraron para tomar parte en la elección de jueces, magistrados 
y ministros. El legislador mencionó que contrario a los augurios que hacía la derecha, en este proceso ganó el 
éxito. Fernández Noroña explicó que un total de 11 mil 904 personas se inscribieron para ocupar una de las 
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881 vacantes en el Poder Judicial, que se elegirán, por voto libre, directo y secreto de las y los ciudadanos, el 
primero de junio del 2025. Detalló que 11 mil 646 solicitudes se presentaron a través el portal de Internet que 
se habilitó para ello y 258 de manera presencial en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo. Mencionó que 
hubo saturación en el portal y ya no pudieron registrarse los aspirantes, por lo que el Comité de Evaluación del 
Poder Legislativo decidió abrir tres correos institucionales del Senado para utilizarlos como forma alterna de 
registro. Ahí, entraron 15 mil 242 correos, mismos que habrán de revisarse en los próximos días para determinar 
el número exacto de los registros que se completaron o si hay nuevas solicitudes. Indicó que, el Comité de 
Evaluación tiene un trabajo descomunal, porque tienen que revisar todo ese cúmulo de solicitudes para separar 
a quienes sí y a quienes no cumplieron con los requisitos. Fernández Noroña recordó que el 15 de diciembre 

se conocerá quienes podrán participar, pero antes se detallará cuántas mujeres se inscribieron. El senador 
enfatizó la importancia de la transparencia y la agilidad en el proceso, y agradeció a la ciudadanía y al personal 
del Senado por su trabajo. Fernández Noroña manifestó su sorpresa por el bajo número de registros que se 

dieron en el Poder Judicial, porque si alguien tiene candidatos idóneos para formar parte del sistema judicial, 
es ese órgano del Estado. 
  
SENADORA ANA LILIA RIVERA; REALIZA EL SENADO CUMBRE MUNDIAL DE GÉNERO Y DERECHOS 

HUMANOS 
  
La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra 

la Mujer, y con el objetivo de reflexionar y plantear acciones para enfrentar las agresiones contra este sector de 
la población, inauguró la Primera Cumbre Mundial de Género y Derechos Humanos. En el encuentro, 
organizado con el apoyo de la Colectiva Internacional para la Difusión y Promoción de los Derechos Humanos, 
se abordarán temas como perspectiva de género y violencia, políticas públicas como herramientas para su 
erradicación, derechos humanos e igualdad. Durante la inauguración, Anel Bautista Delgado, embajadora de 

las Infancias de la Colectiva Internacional, afirmó que este espacio está dedicado a intercambiar puntos de vista 
y proyectos para impulsar los derechos de las personas, así como para trabajar en la erradicación de cualquier 
tipo de agresiones. Consideró fundamental construir un sistema que proteja y empodere a las niñas y mujeres, 
así como lograr la consolidación de la igualdad de género y el respeto a los derechos humanos. 
  

SENADOR LUIS ARMANDO MELGAR; LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES ES UNA DE LAS 
PEORES FORMAS DE DESIGUALDAD, URGE PONERLE UN ALTO 

  
El senador Luis Armando Melgar, subrayó la necesidad de implementar medidas inmediatas y contundentes 

que protejan los derechos y la seguridad de las mujeres, al tiempo que señaló que es inadmisible que este 
problema continúe creciendo sin acciones efectivas por parte de las autoridades. La violencia contra las mujeres 
es una de las peores formas de desigualdad y una de las crisis más graves que enfrentamos como sociedad. 
No podemos permitir que este flagelo siga cobrando vidas y destruyendo familias. Es momento de actuar con 
firmeza. El legislador señaló que Chiapas presenta altos índices de violencia de género, que van desde 
agresiones físicas y psicológicas hasta feminicidio. Es alarmante que en pleno 2024 las mujeres sigan 
enfrentando agresiones en sus hogares, en sus trabajos y en las calles. Esto no es solo un problema de 
seguridad, es un problema de justicia y derechos humanos. Enfatizó que es indispensable trabajar de manera 
conjunta con organizaciones civiles y comunidades para generar un cambio cultural que elimine el machismo y 
la discriminación. El senador reafirmo su compromiso con las mujeres, asegurando que continuará trabajando 
a favor de una agenda legislativa orientada a fortalecer las leyes contra la violencia de género y a garantizar su 
efectiva aplicación, con el objetivo de asegurar una vida libre de violencia y con igualdad de oportunidades para 
las mujeres en la nueva ERA de Chiapas. 
  

DIPUTADA NOEMÍ LUNA; PRESUPUESTO 2025, ENGAÑOSO Y ALEJADO DE LAS PRIORIDADES DE 
LA GENTE 

  
La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, calificó como engañoso y 
alejado de las prioridades de las y los mexicanos el primer presupuesto presentado por la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo. Detalló que la propuesta olvida a los sectores más vulnerables al reducir recursos para 

servicios prioritarios como salud, seguridad y educación. Revisaremos a conciencia el Paquete Económico 2025 
para garantizar que ningún ciudadano quede fuera del presupuesto. La legisladora criticó que el presupuesto 
prioriza proyectos que, podrían utilizarse con fines políticos y electoreros. Por ello, el PAN trabajará para realizar 
propuestas que permitan un reparto justo y equitativo de los recursos públicos, buscando atender las principales 
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crisis del país. En el PAN no estamos de acuerdo con abandonar a la gente ni con el desmantelamiento de los 
servicios públicos esenciales. Entre las principales observaciones al presupuesto, destacó que los egresos 
proyectados ascienden a 9.22 billones de pesos, mientras que los ingresos estimados son de 8.05 billones, lo 
que implica un aumento de la deuda pública. También criticó la asignación de 835 mil millones de pesos a 
programas sociales y 189 mil millones a megaobras caprichosas. Asimismo expresó su preocupación por el 
endeudamiento proyectado para financiar el 17 por ciento del gasto en 2025, pues la deuda neta del país ha 
crecido en 5.6 billones de pesos desde 2019. Es inaceptable seguir sometiendo a las finanzas públicas a esta 
presión insostenible. La líder parlamentaria hizo hincapié en las cifras alarmantes de pobreza y carencias 
sociales en el país, según datos del Coneval. Mientras 56 millones de personas viven con un ingreso inferior a 
la línea de pobreza, la presidenta tendrá un salario anual neto de 2 millones 69 mil pesos. Vaya manera de 
demostrar que ‘primero los pobres. 
  
DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; REDUCCIÓN EN PRESUPUESTO A MEDIO AMBIENTE, MUESTRA QUE 

NO ES DE INTERÉS DE ESTE GOBIERNO 
  

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, informó que el presupuesto 

que se destinará al medio ambiente en 2025 será de 44 mil 371 millones de pesos, lo que en comparación a los 
73 mil 232 millones que tuvo en 2024, representa una reducción del 39.4 por ciento. Lo anterior, afectará los 
programas previstos para infraestructura hidráulica. Esa decisión se toma pese a los problemas que, en el 
primer semestre de este año, se tuvieron para abastecer de agua a varias entidades, además, evidencia el 
desinterés del Gobierno. Moreira Valdez hizo hincapié en que dicho recorte va directo a proyectos que buscan 

potabilizar y sanear agua para uso humano. Como consecuencia se perjudica a los más pobres, a las 
comunidades más vulnerables y amplía la brecha de desigualdad. Precisó que el presupuesto para este rubro 
será sólo del 0.1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), cuando la Comisión Económica para América 
Latina y el Caribe (Cepal), recomienda que sea del 3.7 al 4.9 por ciento. Les recuerdo cuando se les vaya el 
agua en su casa o cuando no tengan agua para sembrar sus cosechas, pues acuérdense de Morena. 
  

DIPUTADO RICARDO MEJÍA; OPERACIÓN ENJAMBRE, REAFIRMA COMPROMISO DEL GOBIERNO 
CONTRA DELINCUENCIA Y CORRUPCIÓN 

  
El diputado Ricardo Mejía Berdeja (PT), afirmo que la “Operación Enjambre” marca un hito en la lucha contra 

el crimen organizado y la corrupción en México. Este operativo, que contó con la coordinación de los tres niveles 
de gobierno y autoridades civiles y militares, demuestra el compromiso del Gobierno Federal con una política 
de tolerancia cero hacia las actividades ilícitas. El legislador destacó que este operativo permitió la detención 
de siete funcionarios municipales vinculados a delitos como extorsión, secuestro exprés y homicidio, así como 
la captura de Alejandro Palacios Benítez, alias “El Cholo Benítez”, líder del grupo criminal Guerreros Unidos. 

Estas detenciones envían un mensaje claro: nadie está por encima de la ley. El diputado sostuvo que estas 
acciones forman parte de la estrategia de justicia y seguridad promovida por la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo y el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch. A 

diferencia de administraciones pasadas, este gobierno trabaja de manera coordinada y efectiva para erradicar 
la impunidad. El combate a la delincuencia debe complementarse con iniciativas que aborden los factores que 
alimentan la criminalidad, fortaleciendo así el bienestar de las comunidades. La “Operación Enjambre” es un 
ejemplo del impacto positivo de la coordinación interinstitucional. Estoy convencido de que con las nuevas 
facultades de investigación de la Secretaría de Seguridad se lograrán más resultados como éste. El diputado 
insistió en que el esfuerzo contra el crimen organizado debe continuar. El desafío de garantizar justicia y paz 
para todos los ciudadanos sigue siendo una prioridad, y el Congreso de la Unión será un aliado en este proceso. 
  

DONALD TRUMP; CENTROS DE DETENCIÓN, SE TENDRÁN QUE EXPANDIR ANTE EL PLAN DE 
DEPORTACIONES MASIVAS 

  
El candidato electo Donald Trump y la nueva Administración, que asume en enero próximo, ya han comenzado 

a hablar con las compañías privadas que operan los centros de detención del Servicio de Control de Inmigración 
y Aduanas (ICE) para ampliar su capacidad. La idea inicial es duplicar las 41.000 camas habilitadas actualmente 
por el Congreso para mantener bajo custodia a los inmigrantes que están en proceso de deportación. Por tal 
razón Grupos civiles se preparan para intensificar la batalla contra el multimillonario negocio de los centros de 
detención de migrantes, plagados de denuncias por las malas condiciones en las que operan, que tendrán que 
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expandir drásticamente su capacidad para facilitar el plan de deportaciones masivas del presidente electo de 
EE.UU., Donald Trump. 
  

ALI JAMENEÍ; LÍDER SUPREMO DE IRÁN PIDE UNA CONDENA A MUERTE PARA NETANYAHU 
  
El líder supremo de Irán, Ali Jameneí, afirmó que se debe condenar a muerte al primer ministro 
israelí, Benjamín Netanyahu, al considerar que es insuficiente la orden de detención emitida por la Corte Penal 

Internacional (CPI) contra el mandatario hace unos días. Debe emitirse una sentencia de muerte 
para Netanyahu y los líderes criminales de este régimen. La máxima autoridad política y religiosa de Irán volvió 

a acusar a Israel de cometer crímenes de guerra en Gaza y Líbano con los ataques a civiles. Además, consideró 
que su acérrimo enemigo no está ganando el conflicto contra sus aliados en la región, como son los palestinos 
de Hamás y la milicia libanesa de Hizbulá. 
 

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es

